

Título: **Félix Frías: Escritos políticos. Selección y estudio preliminar de Horacio M. Sánchez de Loria Parodi, por Félix Frías, Buenos Aires, Biblioteca Jockey Club, 2005, 192 págs.**
Autor: Marrama, Silvia
País:  Argentina
Publicación: El Derecho - Filosofía, Tomo 220, 1121
Fecha: 15-12-2006 Cita Digital: ED-DCCLXIX-227

Félix Frías: Escritos políticos. Selección y estudio preliminar de Horacio M. Sánchez de Loria Parodi, por Félix Frías, Buenos Aires, Biblioteca Jockey Club, 2005, 192 págs.

Ficha Bibliografica

Siempre estuve persuadido que sin creencias ni costumbres cristianas no hay República posible. Con estas palabras del testamento de Félix Frías, redactado en abril de 1881, poco tiempo antes de morir, sintetiza Horacio M. Sánchez de Loria Parodi el pensamiento de este eximio político de la generación del 37, “militante católico de fuste, de sinceras y profundas convicciones”. Así, sostenía enérgicamente: “No, señores, el catolicismo no es incompatible con las libertades políticas y con las instituciones libres; yo protestaría con toda la energía de mi fe religiosa contra tal ultraje hecho a la creencia de nuestros mayores y de nuestro país. No, señores, el catolicismo no es incompatible con ninguna libertad, con ningún progreso; los únicos enemigos con los que él no se reconcilia jamás son el error y el mal, puesto que Dios lo ha revelado al hombre para que conozca la verdad, la ley de toda libertad, y practique la virtud, agente de todo progreso” (Discurso pronunciado en la Convención de la Provincia de Buenos Aires, encargada de examinar la Constitución Federal. Sesión del 11 de mayo de 1860).

Escritor, periodista, diputado nacional, senador provincial y nacional, convencional constituyente en 1860, diplomático, miembro activo y promotor de gran cantidad de asociaciones intermedias, Félix Frías nunca confundió en su interpretación teocéntrica de la realidad política, el plano natural con el sobrenatural. No fue de aquellas personas, al decir de Charles Peguy, que creen que están en lo eterno porque no tienen el coraje de lo temporal. Como lo destaca Sánchez de Loria Parodi, “no temió enlodarse en los problemas públicos, no permaneció contemplándolos desde la torre de marfil sin adentrarse en ellos”.

Por esto su lucha se centró en la defensa de los valores comunitarios con vistas a que la Fe cristiana informara política y jurídicamente la vida social; que el espíritu evangélico impregnara el entramado público.

La presente obra editada por la Biblioteca Jockey Club consta de un estudio preliminar de Horacio M. Sánchez de Loria Parodi titulado *Félix Frías: integridad y testimonio* y de una selección de artículos periodísticos y discursos del político argentino, a saber: *La Revolución Europea; La religión y la ciencia; Carta al conde de Montalambert; Mis opiniones religiosas y políticas; Los retrógrados; Los conservadores; La ciencia de nuestros adversarios; Los partidos y las facciones; Las dos democracias; La política del odio; El juicio de Rosas; La ley de Tierras; La filosofía de nuestra fe y Examen de la Constitución Nacional.*

Silvia Marrama

UCA, Paraná

voz: **filosofía del derecho**